
CLAUDIA RUÍZ: Buenas tardes y buenas noches a todos, bienvenidos a la llamada de LACRALO, el martes 06 de abril del 2021 a las 23:00 horas UTC. En la llamada el día de hoy en el canal de español tenemos a Sergio Salinas Porto, Harold Arcos, Adrián Carballo, Carlos Aguirre y Marcelo Rodríguez.

Tenemos disculpas de Sindy Obed, por parte del personal tenemos a Silvia Vivanco y, mi persona, Claudia Ruíz, administrando la llamada el día de hoy. Nuestros intérpretes que nos acompañan son David y Verónica en el canal en español, Claire y Jacques en el canal en francés.

Antes de empezar quisiera pedirles a todos que por favor digan su nombre al tomar la palabra. Gracias y con esto le paso la llamada a usted, Sergio.

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Claudia. Buenas tardes, buenas noches para todos, es un gusto poder estar con ustedes, hoy creo que nos faltan algunos de nuestros amigos del directorio, pero igualmente vamos a comenzar la llamada.

Le voy a pedir a Harold que haga lectura de la agenda y con ello comenzaremos la reunión del día de hoy.

SILVIA VIVANCO: Harold, me parece que estás en mudo. Claudia, nos puedes informar si Harold está.

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

CLAUDIA RUÍZ: Le acabo de preguntar a las oradoras, pero no me han respondido. Está conectado por el audio.

SILVIA VIVANCO: Sí, lo veo en el Zoom.

CLAUDIA RUÍZ: También le marcó la operadora, no sé qué está pasando.

SERGIO SALINAS PORTO: Bueno, voy a suplir a Harold y vamos a seguir avanzando en esto. Como vimos, el primer punto es la asistencia, después la bienvenida, la aprobación de la agenda; que es lo que estamos haciendo en este momento y vamos a tener una evaluación rápida de la reunión ICANN70, la Asamblea General Virtual, el resumen de los ALAC member, el informe de directores de grupos de trabajo con comunicación, capacitación, multilingüismo, grupos de trabajo de WHOIS, GDPR, dominios y su relación con los usuarios y también el grupo de gobernanza.

Luego vamos a hablar del plan estratégico quinquenal y si alguien quisiera poner algún tema, que me esté olvidando, por favor que me lo indique ahora o en su momento puede levantar la mano y agregar un tema más.

Veo que nadie está diciendo nada, podemos dar por aprobada la agenda y comenzar con esta reunión. Bueno, como vieron tenemos una agenda bastante importante, tenemos cosas para hacer, estamos prontos a

tener nuestra reunión del mes de abril y con esto también tenemos algunos desafíos que vamos a tener que ver en este mes y en los sucesivos.

Pero por sobre todas las cosas, ahora me parece que es importante que nosotros hagamos un balance rápido sobre cómo vieron el tema de la Asamblea General, todas las actividades que armamos, salieron cuatro actividades ahí y la verdad que tendríamos que hacer una pequeña evaluación para ver cómo lo vimos y qué podemos ajustar, porque recuerden que el próximo año a esta misma altura vamos a tener nuestra reunión presencial que va a tener características similares.

E inclusive la actividad lúdica si se quiere, es la de festejo y demás, lo vamos a hacer en conjunto con NARALO, así que vamos a tener que armar un equipo, quizás el mismo equipo que tuvimos ahora va a tener que trabajar en el próximo.

Dejo esto abierto libremente y les pido por favor que sean participativos y hablemos de qué les pareció la reunión de ICANN70, pero sobre todas las cosas qué les pareció, si hay críticas para poder mejorar y, por el otro lado, qué aportes podríamos hacer si entienden que habría que hacer algo mejor.

Así que están libres de levantar la mano o abrir el micrófono, presentarse y ya. Adelante, Carlos.

CARLOS AGUIRRE:

Gracias, Sergio, es para hacerte una sugerencia. Hasta que se incorporen todos, estaría bueno saltar esa evaluación de ICANN70, pasar a los

resúmenes de los ALAC member si están y si no están, seguir con lo de abajo y te explico por qué.

Porque lamentablemente a las 21:00 tengo otra reunión y me tengo que ir, podríamos dejar eso para el final y avanzar con los grupos de trabajo que veo que está Marcelo, Adrián, estás tú y estoy yo, así que podríamos arrancar por ahí.

SILVIA VIVANCO: Estás en mudo, Sergio, no te escuchamos.

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Carlos, por la sugerencia y gracias, Silvia, por avisarme.

Vamos a intentar en lo posible que estas reuniones de directorio duren una hora, si necesitamos más tiempo para discutir no va a haber problema, pero en principio tratar de ceñirnos a la hora por eso estoy hablando aceleradamente.

Está bien lo que me planteaste, José va a ingresar dentro de 20 minutos porque todavía no llega a su casa, Silvia está dando clases, lo que me queda es, si está Carlos Raúl me gustaría que nos dé un pequeño informe para aprovechar, no sé si está Carlos Raúl.

CLAUDIA RUÍZ: Hola, Sergio. No, no está Carlos Raúl.

SERGIO SALINAS PORTO: No tenemos a ninguno de los tres ALAC member, qué lindo. Bueno, entonces sigamos con esto, vamos a los informes de directores de grupos de trabajo, ¿les parece? Nos salteamos todo y nos vamos al punto 6.

Marcelo, tienes la palabra. Adelante.

MARCELO RODRÍGUEZ: Hola, ¿qué tal? ¿Cómo están? Buenas tardes y buenas noches, estoy aquí llegando sobre la hora. Respecto de lo que es la actividad de comunicaciones bueno, se trabajó con varios integrantes del equipo de comunicaciones en conjunto con lo que es Social Media, el grupo liderado por Lilian, dentro de las posibilidades también que nos daban los horarios en los cuales se desarrollaban dentro de lo que fue ICANN70, ¿no?

Y así se fueron mostrando las actividades que van a ir incluidas también dentro del famoso y postergado todavía el Newsletter número 2 que venimos trabajando junto con Sergio, también con Franco y demás, para poder darle una participación bastante importante a todo lo que sucedió en esta Asamblea General Virtual y, por supuesto, también abocado a la actividad de lo que es la difusión del curso que está llevando a cabo Silvia a través de Aceptación Universal.

Pero también haciendo hincapié en esto, llegando a la mayor cantidad de instituciones académicas y técnicas de la región para que conozcan esa oferta de actividad, que se mencionó también dentro de la Asamblea General Virtual para un amplio espectro de técnicos, ¿no?

En este caso, y para más adelante se estaría trabajando también en un curso para el público en general o usuario, lo que son las dos actividades a las cuales estamos abocados, tenemos que trabajar. Y, por supuesto, también desarrollando algunas estrategias o dinámicas de grupo para poder desarrollar en breve una actividad de grupo dentro de lo que es LACRALO, para trabajar también la comunicación interna.

Así que ese fue el informe breve que les puedo adelantar de lo que se está desarrollando. No sé si hay alguna consulta o pregunta al respecto.

SERGIO SALINAS PORTO: ¿Hay alguien que quiera hacer alguna consulta? Bien, creo que nadie está pidiendo hablar, seguimos con el otro informe, Sylvia no está, pasa Adrián. Adrián, adelante.

ADRIÁN CARBALLO: Gracias, Sergio. En relación a la dinámica del grupo de trabajo, les comento que seguimos trabajando sobre todo en el desarrollo para tener cuanto antes terminado toda la escuela de ICANN en español, sería ICANN Academia en español, seguimos trabajando sobre ese punto.

Estamos trabajando en varios temas de webinars que hasta el momento no se ha llevado adelante, hay un tema en especial que quería comentarles, que estamos viendo, de darle mayor ímpetu al tema de DNSSEC en la región, dado que este momento es un momento como muy sensible y que vemos que hay muchos requerimientos, muchas consultas de ese tema.

También como mencionaba recién Marcelo, estamos trabajando por el tema de la Aceptación Universal donde vamos a lanzar un curso a fines de abril junto con Silvia y Marcelo para técnicos, y otros cursos que va a ser para usuarios finales, para fines de mayo.

Eso es, digamos, un poco la tentativa en cuanto a fechas que esperamos poder cumplirlas. Y estamos tratando de armar un cronograma de webinars para lo que queda del año, de modo tal, de poder tener un webinar en cada una de las reuniones mensuales como lo veníamos haciendo habitualmente, ¿no?

Pero estamos re-viendo los temas para la próxima reunión, etc. Así que, bueno, por el momento es lo que quería comentarles. Y con el tema de Aceptación Universal también, como decía antes, estamos trabajando en cuanto a la difusión, así que, si los demás directores nos ayudan con el tema de la difusión de este tema, cuando tengamos el flyer y todo terminado les agradeceríamos mucho.

Así que bueno, por el momento esto es lo que les podría decir respecto al grupo.

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Adrián. Carlos, sé que lo tuyo va a ser a lo mejor un poquito más chiquito, así que adelante.

CARLOS AGUIRRE: No sé si tan chiquito como lo tuyo, pero bueno. Buenas noches, este grupo de trabajo WHOIS, GDPR fue constituido hace algún tiempo, yo he

sido el último en incorporarme, me presenté y me puse a disposición apenas hace un par de semanas.

En ese ínterin se produjo ICANN70 y entonces vi que había mucho movimiento con este tema, e inclusive vi también que tuvo una llamada de mujeres sobre este particular y estuve indagando en la página de ICANN sobre el particular.

Entonces recogiendo información a los fines de poder nutrirme, yo tengo mucho conocimiento, mucha experiencia sobre lo que es protección de datos personales en el país y tengo bastante conocimiento sobre el General Data Protection Regulation, esto de la Unión Europea, me está faltando unir toda esta información con la de otros países en América Latina y fundamentalmente con la cuestión del WHOIS.

La idea es recopilar, como decía, esa información, nutrirme de ella y generar en breve; yo estimo que para dentro de un par de semanas, la primera reunión con los integrantes que ya están incorporados en ese grupo y bueno, dependiendo de la participación, veríamos de hacer un poco más de marketing a los fines de que se incorpore alguien más y empezar a generar este trabajo que me parece súper interesante y que seguramente va a tener mucha tela para cortar en el futuro inmediato.

Así que este es particularmente el trabajo que estoy desarrollando hoy, recopilando información y le pediría a la gente del staff de ICANN si tiene o si puede mandarme los links de todo lo que haya sobre el particular, sería muy bueno como para tenerlo en un repositorio y poder entonces generarle info a los integrantes del grupo, para poder entonces sí empezar a ahilar un poco más fino en el tema.

Esto es lo que yo tengo previsto por ahora, Sergio. Como te digo, lo que sigue es el tema de la reunión en las próximas dos semanas, como para arrancar en esto y empezar a generar. Esto es lo que tengo para decir por ahora, gracias.

SILVIA VIVANCO: Sergio, estás en mudo, no te escuchamos.

SERGIO SALINAS PORTO: Perdón. Como te había manifestado por teléfono, voy a acompañarte en el proceso de hablar con cada uno de los miembros que están anotados en el grupo de trabajo para poderlos sumar y lograr aunque sea un compromiso de trabajo de tantas horas por semana y es parte del trabajo que vamos a encarar ahora con José Arce y que cada persona en la reunión defina, aunque sea, dar tantas horas por semana o por mes a actividades de la región para poder potenciar todo ese cúmulo de horas en el trabajo, no de reuniones, sino en el trabajo de calidad.

Así que, en principio a disposición estoy yo, seguramente Harold también y descarto lo de Augusto Ho; ahora no tenemos secretario, o sea que hasta ahora el compromiso es de nosotros tres estar ahí.

Más allá de eso, yo creo que hay que ir a la casa de talentos, e inclusive por fuera de LACRALO y sumarlos a esta lógica, ahí tenemos 11 observadores que no están participando en nada y que son usuarios individuales, habrá que sumarlos ahí, y que de esto voy a hablar porque ahora hice un link, usuarios individuales y me voy a mi informe de grupo de trabajo.

Bueno, como ustedes saben, el grupo de gobernanza viene trabajando en varias cosas con resultados buenos, pero ahora tenemos un desafío aún mayor, yo creo que esta asamblea una de las cosas que nos trajo también es poner blanco sobre negro, qué es lo que realmente se mueve en la región.

Nosotros tenemos un número inflado de 69 organizaciones de las cuales teóricamente funcionan 61, pero que nuestro universo llega a tener 25, a 30 como máximo, organizaciones activas en la región. Entonces hay dos cosas que me parece que el grupo de gobernanza tiene que encarar.

La primera actividad; que tiene tres actividades, pero la primera que tienen que encarar, no sé si eran 9 u 11 miembros individuales, es tratar rápidamente de conformar esa ALS, que comiencen a trabajar en la región de forma activa.

Enamorarlos con algunos de los temas que estamos vinculando en la región y también incorporarlos en los grupos de trabajo de ALAC, si es que nosotros creemos que es necesario ese salto. Aunque a mí me parece que lo primero que hay que hacer es instalarlos en la lógica de LACRALO, que entiendan por qué están participando en la región y por qué tienen que llevar la voz de Latinoamérica y El Caribe a ALAC.

Los más viejos de los que estamos acá, que conocemos la historia, sabemos que lo más importante en este momento es profundizar el trabajo pensando en la región. Después hay un segundo trabajo que es pensar en ALAC, pero primero tenemos que cimentar todo el trabajo dentro de la región para que avancemos en eso.

Entonces el primer ítem es, usuarios individuales, el segundo ítem es, trabajar en el tema métricas. Hablar de métricas es un tema muy espinoso porque es algo que presentó y empujó un ex presidente de la región, que nosotros con ese trabajo lo aprobamos, pero que después nos dimos cuenta que solamente se aprobó y no entiendo cómo se aprobó, pero lo aprobamos.

Después nos dimos cuenta que no solamente es un documento muy complicado de cumplir, sobre todo de poder llevar esas métricas adelante porque eso implicaría un trabajo de desarrollo de administración y de persecución a las ALS para poder determinar si asistió o no, en carácter de qué y cómo. O sea, una cosa loca, pero, además, es expulsivo ese documento de métricas.

Pero más allá de eso, lo que deja al desnudo la asamblea es que, nosotros de 69 tuvimos... No sé, Silvia, tú tienes el promedio, pero creo que no superamos las 25 organizaciones, ¿no?

SILVIA VIVANCO: Sí, más o menos eran 27, me parece. O sea, un tercio prácticamente.

SERGIO SALINAS PORTO: Solamente un tercio participaron en nuestra asamblea. Gracias, Silvia.

Y me parece que nosotros tenemos que ajustar dos cosas, por un lado, hay que trabajar sobre aquellas que no están para averiguar por qué no están, eso me parece que lo va a tener que hacer el grupo de gobernanza y hacer unas entrevistas con estas organizaciones.

Y lo segundo es preguntarle si quiere seguir estando porque la verdad es que a nosotros nos engloba el número, nos hace imposible muchas veces llegar al quórum; no sé si llegamos al quórum, yo creo que no llegamos al quórum que necesitábamos para la asamblea, tuvimos que esperar esos 20 minutos para trabajar con los que estábamos presentes porque si no hubiese caído la asamblea.

Este tipo de cosas, que es lo que nos está sucediendo en este momento es algo bastante complejo y nosotros vamos a tener que encararlo en breve para poder avanzar en tener una región más sana, inclusive desde el punto de vista de números.

Hubo un momento en la historia de LACRALO que lo que queríamos era sumar números, quizás porque a lo mejor entendíamos que eso era el éxito y entonces empezamos a sumar números como locos, ¿no? En vez de tener calidad queríamos cantidad, bueno, tuvimos cantidad.

Pero la cantidad después no se sostuvo, entonces ahora vamos a tener que ver si podemos enamorar a los que no están enamorados. Si los que se suman quieren seguir estando, te dicen: "La verdad que me pongo en contacto en contigo, pero no quiero estar más, no me interesa, no entiendo, no me gusta, pensé que era otra cosa". Todo eso puede suceder.

Si pasa eso, hay que ver cómo es el proceso, yo la verdad es que no lo sé, pero a mí me gustaría tener una... Y esto de los números cae mal porque si tú tienes 69 y terminas con 30, esto es como si hubiese habido una estampida hacia afuera de esto, pero yo prefiero que eso suceda, pero suceda en el marco de un sinceramiento de la región, es decir, "esto somos, trabajamos de esta forma y nos comprometemos en esto". Hay

una esperanza en que LACRALO funcione a partir de esas 69 ALS, pero no hay números que alcance.

Si yo hago la cuenta de cuánta gente está participando en ALAC con algunos temas que están vinculadas al mundo de ICANN es muchísima gente, ahora cuando después nosotros hacemos el otro número que decimos: “Bueno, ¿cuánta gente hay?” Tanta” “¿cuántas ALS hay? “Tantas”. Poca gente y la verdad que de los miembros activos de las organizaciones activas hay mucha gente trabajando por fuera de la región incluso.

Entonces la propuesta, y esto es si están de acuerdo, que nosotros avancemos en eso en el grupo de trabajo, me parece que hay que avanzar, por un lado, en fortalecer a los miembros individuales y el estatus normal para que empiecen a trabajar, eso es en el marco de nuestras reglas de procedimientos y nuestro principio operativo, pero hay que conformar esa ALS para que ellos tengan posibilidades de votación y demás.

Y, por el otro lado, trabajar en principio en métricas, es el proceso primario para después trabajar en el tema del sinceramiento de la región. Dejo abierto a comentarios, si hay alguno que quiera comentar algo estoy abierto para escuchar y nada.

¿Alguno quiere opinar algo? ¿Tienen ganas de hablar? Uno, dos, tres... Bien, abrieron la oportunidad maravillosa de hacerme callar la boca.

Resumen del ALAC member no vamos a tener, así que vamos a pasar directamente a la evaluación con el tema de la reunión de ICANN,

¿alguien quiere opinar algo sobre eso? ¿Harold? ¿Adrián? ¿Carlos?
¿Marcelo?

CARLOS AGUIRRE: No tengo nada para decir, así que, a veces es mejor el silencio que hablar pavadas.

SERGIO SALINAS PORTO: Muy bien, ya te iba a salir. Adrián.

ADRIÁN CARBALLO: No, perdón, solamente que estamos transitando todavía todo este período de las reuniones virtuales, lo cual uno no termina de acostumbrarse, pero creo que hay que sacar fuerzas donde sea para poder mantener la comunicación lo mejor posible y seguir con los objetivos para adelante. Nada más.

SERGIO SALINAS PORTO: Bien, adelante Silvia, tienes la palabra.

SILVIA VIVANCO: Bueno, quería solamente hacer un par de comentarios. Definitivamente, como mencionaste, el tema de la asistencia tal vez en circunstancias ideales es lo ideal, ¿no? Pero bajo la coyuntura de la pandemia a pesar de todo, es decir, desde otro punto de vista podríamos decir que no está tan mal dadas las circunstancias de la pandemia que limitan tanto la participación de la gente por tantas obligaciones que tienen los miembros en general de toda la comunidad.

Y segundo, quería felicitarlos porque realmente los que participaron se notó que había mucho interés, que había bastante compromiso, especialmente a mí me pareció muy interesante la sección que se hizo de capacitación en el webinar con la ayuda de David Plumb con los breakout rooms que fueron interactivos, es algo que parece que funcionó muy bien los pequeños grupos de trabajo alrededor del tema de Aceptación Universal.

Y se vio que realmente la gente sintió que era algo que les aportó y fue provechoso para ellos. Obviamente también otra cosa que fue bienvenida por toda la ICANN fue el evento social virtual del cual hemos recibido numerosos comentarios, no solamente de nuestros colegas de ICANN, sino también de toda la comunidad, de los miembros del directorio ya que LACRALO realmente demostró el compañerismo, la gran calidad humana y el calor humano de LACRALO.

Así que, realmente fue algo un gran éxito y vi también muchísimas publicaciones en las redes sociales en el momento en que sucedía el evento, gracias a Marcelo y a todos los demás que trabajaron en la campaña de Social Media, así que eso también fue algo realmente muy bonito, muy maravilloso.

La gente no dejaba de felicitarnos, pasaban varios días y seguíamos recibiendo felicitaciones que es de ustedes, ¿no? No de nosotros, de ustedes del grupo de LACRALO, de la comunidad de LACRALO. Así que, quería mencionar eso y bueno, que sigan para adelante, yo creo que hay mucho camino por recorrer, pero realmente espero que la asamblea en general fue bastante provechosa, creo, y en muchos sentidos sí fue un éxito.

Así que felicitaciones a todos ustedes.

SERGIO SALINAS PORTO: Silvia, no nos peleamos, fue maravilloso.

SILVIA VIVANCO: Sí, me faltó mencionar que bajo las nuevas reglas de procedimientos y los principios operativos que son bastante robustos... Desde la primera vez que se hizo la Asamblea General Virtual con todos los procedimientos legales, ¿no? Referidos al quorum, así que fue una prueba para esos procedimientos que tomó tanto tiempo y tanto esfuerzo elaborar, así que también felicitaciones por eso.

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Silvia. Creo que ahí hubo un solo miembros de LACRALO que no estaba de acuerdo con las reglas de procedimientos, pero después me di cuenta que él las había votado afirmativamente, o sea que votó algo que no leyó o a lo mejor ese día se había olvidado que él había votado, pero la verdad es que funcionó bien.

Y eso de blandecer un poquito la forma de dar quorum creo que facilitó que se pudiera hacer la asamblea y que no tuviéramos una crisis en el medio, ¿no? Así que creo que eso fue interesante.

Y vamos a llegar al último punto, que es el punto del plan estratégico quinquenal. Nosotros empezamos algo que quedó por la mitad y que hay que empezar a trabajarlo de nuevo, por eso indudablemente vamos a necesitar el trabajo de todos los que están aquí y de los miembros de cada uno de sus grupos.

Cuando empezamos con el plan estratégico, a trabajarlo, y que quizás habría tenido una muy buena actividad en ese proceso y me parece que es un miembro que hay que... Con todo lo que cada uno de nosotros, sabe que muchas veces nos peleamos o tenemos puntos de vistas diferentes muchos de los que estamos acá cuando Alejandro habla, pero también muchas veces siento que las cosas que dice tienen razón y que plantea cosas normales.

Yo creo que a todos nos pasa lo mismo ¿no? Que algunos estamos de acuerdo con algo que dice alguien y con otras cosas no, y así nos pasa. Pero en esto me parece que Alejandro hizo una gran labor, me parece que hay que seguir trabajando en eso, hay que asumir convocar a más gente. Este plan estratégico tiene que salir con el trabajo de todos nosotros, no solamente de un grupo limitado o pequeño.

Entonces uno de los trabajos que vamos a tener que hacer cada uno de nosotros en su grupo de trabajo no es solamente convocar, sino garantizar que los miembros de nuestros grupos de trabajo estén en las reuniones del plan estratégico quinquenal para desarrollarlo, esto va a significar dos cosas, por un lado, entender en qué lugar están, entender hacia dónde tiene que ir LACRALO.

Cada uno sabrá a hacia dónde tiene que ir, pero vamos a tener que discutirlo entre todos y poner algo en común, algo que nos llegue para poder ordenar en común esto. Dicho esto, vamos a ir avanzando en el desarrollo de estas cosas, me parece que cada uno de nosotros va a tener que trabajar en el liderazgo del grupo para que todo el grupo esté presente y que pueda contribuir a esto.

Es medular que nosotros en los próximos 60 días terminemos con nuestro plan estratégico quinquenal y lo pongamos a votación dentro de la región, y es medular también que en estos 60 días de trabajo del plan estratégico tengamos en vista que todo se haga en carne, de que este plan estratégico lo construyeron ellos, ¿se comprende lo que digo? ¿No?

No es solamente el hecho nominal de tener gente que caliente la silla en una reunión, que se queden callados y que haya un par que estemos hablando, sino que, lo que necesitamos es que todos los que asistan estén trabajando. Es muy probable... Y esto después lo voy a coordinar con Claudia y con Silvia, pero vamos a tener que trabajar de la forma en que trabajamos cuando hicimos ese encuentro de coach.

Entonces vamos a trabajar en salas y en cada sala vamos a estar desarrollando los mismos temas, seguramente va a ser así. Eso, no sé Claudia, si es posible hacerlo, yo lo he hecho en algún momento en Zoom, pero no te complica la vida, ¿no es cierto?

SILVIA VIVANCO:

Lo que sí puede hacer, obviamente, es hacer pequeñas salas; los llamados breakout rooms, el único problema es la interpretación solamente funciona en un salón, en el salón principal, por lo cual los accesorios, los pequeños saloncitos, no tendrían interpretación.

Entonces todos los que necesiten interpretación se juntan en un solo salón.

SERGIO SALINAS PORTO: Bueno, esa es una buena opción porque podemos tener... Si en cualquier salón porque pensemos: “Bueno, está bien si tenemos el de inglés y francés ya los tenemos que meter en el salón principal”.

Bueno, listo los demás hablarán español y el que hable francés o inglés junto con otros que hablen español podemos dejarlos en el salón principal y ellos pueden intercambiar. Si eso es así y si a ustedes les parece bien; a no ser que haya alguna opción que quiera tirar este grupo del directorio, me gustaría hablar con Alejandro a ver qué ideas tiene.

Él me había mandad un email, lo tengo que recuperar porque fue antes de ICANN70 y avanzar en ese FODA que ya sabemos, ya lo explicó Alejandro y yo también lo entiendo así, que es para empresas; nosotros no somos empresas, no tenemos amenazas, lo que tenemos son oportunidades y tenemos también... ¿Cómo se llama?

MARCELO RODRÍGUEZ: Y debilidades.

SERGIO SALINAS PORTO: Y debilidades.

Entonces bueno, sobre estas cosas vamos a estar trabajando. Gracias, Marcelo, se me hizo una laguna. Vamos a estar trabajando con Alejandro y si le parece bien...

MARCELO RODRÍGUEZ: Es grande la laguna.

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, es grande la laguna.

MARCELO RODRÍGUEZ: No, es la edad digo.

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, bueno se llama el alemán también. Trabajaría con Alejandro, lo convocaría para tener una reunión y poder trabajar en esto en algunos parámetros para ver cómo lo encaramos y empezar a trabajar con todos, pero necesito sí o sí movilizar la mayor cantidad de personas dentro de la región para trabajar en esto. Estos van a ser, le calculo, un par de encuentros semanales, un par de encuentros mensuales, yo creo que, a lo mejor con cuatro encuentros, dos en el primer mes y dos en el segundo, pero tendríamos que tenerlo asignado.

Esto queda definido en función de la cantidad de personas y del plan de trabajo que tengamos. ¿Hay alguien que quiera abonar algo en esto? Es increíble porque vengo diciendo todo y nadie me objeta nada, esto es maravilloso. Carlitos, bienvenido a un directorio que no te contradice.

CARLOS AGUIRRE: Debo decir lo mismo que hablaba Silvia hace un rato, que yo retorno a la región después de... Nunca me fui en realidad porque siempre he estado en las listas de correo y he estado recibéndola y mirándola, siempre pifiando de reajo, pero debo decir que aquella cosa que yo veía que no me gustaba en un principio en algún tiempo lejano, ha cambiado muchísimo, la verdad es que debo reconocer que han madurado un

montón Sergio, que la región te la pusiste al hombro, te cargaste la mochila y la estás sacando adelante.

Así que, realmente felicitarte por eso porque las cosas deben de ser sinceras, ¿no? Cuando no me gustó lo dije y cuando me gusta tengo que manejarlo también, así que felicitaciones por eso y felicitaciones a todos por el gran trabajo que están haciendo.

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Carlos. Sé que tiene un valor muy grande esto que dices porque los dos sabemos los procesos que hemos pasado, las contradicciones y nada, estoy muy agradecido por tus palabras viejo.

Estamos muy sobrados de tiempo, creo que no quedó nada por tocar y tenemos... Creo que hay dos cosas, aquellos que estamos en las universidades y aquellos que somos de alguna forma luchadores sociales en nuestros países, acá da la casualidad que hay cuatro argentinos, pero el trabajo de IDN y multilingüismo, y el tema sobre todo de Aceptación Universal, este curso que encaró Silvia, pero que lo encaró en un trabajo social de otras dos organizaciones, de otros dos grupos de trabajo, o sea que ahí hay una cosa de tres grupos de trabajo laborando.

Es muy importante que nosotros sumemos técnicos en esto, aquellos que tuvimos la oportunidad de poder hablar con empresas y de poder hablar con el Estado con respecto a Aceptación Universal, nos dimos cuenta que hay un abismo. Yo traté, por ejemplo, de sumar algunas empresas canadienses en esta lógica, pero todos me seguían planteando el tema de que les faltaban técnicos que lo hicieran.

Entonces hay como una cosa del expertise técnico que falta para poder hacer esto y que hay empresas que, indudablemente, necesitan de esto para lograr la Aceptación Universal total. Entonces la sugerencia es, nosotros estamos lanzando una actividad hacia afuera, habitualmente hacemos actividades hacia dentro, nos vendemos los espejitos entre nosotros, hacemos informes que los leemos solamente nosotros, después los publicamos y nos aplaudimos entre nosotros.

Ahora tenemos la posibilidad de poder sumar gente de afuera que se sume a la lógica de lo que está haciendo ICANN, entonces me parece importante que cada uno de nosotros en las universidades, en los lugares de desarrollo y de promoción de expertise técnico que encontremos, intentemos inscribir gente a este curso gratuito para técnicos.

Ahí veo que Marcelo lo puso como un fondo, detrás de su espalda lo puso como fondo, pero ese curso es importante. Lo que hay que hacer, Marcelo, Adrián, Carlos, tomas este flyer y mandarlo a todos lados, hay que reenviarlo, es un flyer para WhatsApp. Mandémoslo a todos los conocidos y expliquémosle que está bueno hacerlo, que no es un curso terrible, que son cinco clases nada más, pero que van a poder saber con esto qué hacer la Aceptación Universal en una empresa.

Porque la parte del Estado, en el caso de Argentina, por ejemplo, en la parte del Estado hay una parte que estaría hecha; por lo menos con el español, que garantizamos la “ñ” y otras tipografías que no son asumidas por el idioma inglés, pero también lo tenemos que pensar para el chino, para el árabe, para el indio, para el ruso. Entonces veamos si esto globalmente y la capacidad que tiene de dejar instalado en nuestros

países personas que entiendan cómo es el proceso de Aceptación Universal, me parece que ya tendría una salida laboral. Si se quiere.

Aunque sea por un rato lo van a llamar para que le pongan los servidores y que acepten esto. Dicho esto, y siendo 20:47, estamos a 13 minutos de terminar, si no hay nadie que quiera agregar nada yo daría por cerrada la reunión. ¿Hay alguien que necesita algo o quiere meter algo? ¿Ninguno? Carlitos va a llegar a las 09:00 de la noche a donde tiene que llegar.

Y si no hay nadie que quiera poner o plantear algo... Adrián abriste el micrófono.

ADRIÁN CARBALLO: No, no, fue sin querer, perdón.

SERGIO SALINAS PORTO: Bueno, bueno. Los voy a despedir acá, les voy a decir que ha sido un gusto haber estado con ustedes, que nos espera una reunión con estos temas básicamente más lo que se prepare para el webinar, no sé si vamos a tener el webinar este mes. Adrián, ¿tienes preparado algún webinar?

ADRIÁN CARBALLO: Estoy buscando los posibles participantes, pero todavía no me confirmaron, por eso no notifiqué nada.

SERGIO SALINAS PORTO: Bien, trata de cerrar alguno porque no sé si tenemos esta reunión de una hora y media o de una hora. ¿Qué día nos cae, Silvia?

SILVIA VIVANCO: La reunión mensual siempre es de 90 minutos, estoy viendo en el calendario, es el día 19 de 90 minutos.

SERGIO SALINAS PORTO: Perfecto. Es probable que yo no esté en esa reunión, tengo agendado una participación en una actividad y no voy a poder faltar, pero Augusto Ho va a ser quien lo lleve adelante. Otra de las cosas, y antes de irnos, este es un proceso donde es probable que Augusto reciba su presidencia en la total de las soledades de su paso porque no vamos a hacer un traspaso ordenado como habitualmente se hace, ese traspaso ordenado era centrarnos en un café en uno de los meetings que nos tocaba, charlar y mirar “está esto, está lo otro”.

Y hacer todo ese proceso, ese proceso no va a existir, no vamos a tener reunión en noviembre seguramente. Entonces a Augusto vamos a tener que acompañarlo en ese proceso y parte de ese acompañamiento es que, asuma condiciones de liderazgo a partir de ahora. Ya que hay algunas reuniones, como esta del 19, que voy a llegar más tarde y que va a estar Augusto presidiendo.

Igual en esto, Carlos y Marcelo, que ustedes van a estar en la preparatoria de ICANN70 van a ir con Augusto porque Augusto tiene que conocer cómo es este proceso, de sentarse, de reunirse toda la semana, de escuchar, de opinar y nosotros como región; y este es el otro tema, tenemos que estar atentos. Habitualmente esa agenda es una agenda pensada con una mirada, si bien, una mirada global, están todos los

temas y qué sé yo, pero siempre la perspectiva... Porque son los que más hablan, los que más se meten y demás son EURALO, NARALO.

Bueno, tratemos nosotros de tener una agenda para poder incorporar ahí, ustedes que van a estar en conjunto con Augusto traten de hacer una triangulación, de juntarse y ver qué temitas les parece que sería importante incorporar en la agenda de ICANN71; que no sé ni dónde es, ya perdí importancia de dónde es, el punto geográfico.

Pensemos en esto, en ICANN71 y a ver cómo... Como son tres podemos ir trocando, si alguno no puede en una semana bueno, va el otro y se van cubriendo. Nada más, y ahora sí, a nueve minutos antes de terminar nuestra reunión los despido y les mando un abrazo muy grande. Chao a todos.

SILVIA VIVANCO: Muchas gracias a todos.

ADRIÁN CARBALLO: Gracias, Sergio.

CLAUDIA RUÍZ: Gracias a todos, que les vaya bien.

ADRIÁN CARBALLO: Que estén muy bien todos, un abrazo.

CARLOS AGUIRRE: Chao, gracias. Cuídense, estamos en contacto.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]